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Han elegido ustedes el peor momento para pelearse entre 
ustedes mismos . Yo no sé si será culpa del PSOE o culpa 
de Compromís . Yo no sé si les van a quitar el despacho de 
la planta noble o no, no tengo ni idea . Pero de 90 millones 
previstos para financiar el sector, para inversión, pagar 18 es 
una ridiculez .

Y ahora cúlpense unos a otros o no –concluyo, señora presi-
denta–, pero han elegido el peor momento de la agricul-
tura para pelearse entre ustedes mismos, el peor momento 
para elevar solo los gastos de personal en el presupuesto, 
mientras recortan en 5 millones las ayudas a agricultores y 
ganaderos . Han elegido el peor momento también desde el 
Gobierno de España para provocar anuncios de elevaciones 
constantes de costes laborales, sociales, de gasóleo y energé-
ticos a un sector que no aguanta más .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar en la resposta, té la paraula l’honorable 
consellera .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Yo le diría, señor Barrachina, que ha elegido usted el peor 
momento para dar lecciones aquí de los seguros agrarios, 
(aplaudiments) el peor momento . No solo el día en que el 
ministerio anuncia que en los presupuestos va a subir un 
10 % la dotación actual que hace el ministerio a los segu-
ros agrarios, no solo el día en que le digo el compromiso tras-
ladado a los agricultores, no piense usted que ha sido el 
primero, lo lamento, trasladar a los agricultores de que esta 
conselleria va a mantener los porcentajes de apoyo de los 
seguros agrarios, sino que usted elige el peor momento, que 
es un día precisamente para alegrarnos, ¿eh?, para alegrarnos 
de una de las grandes demandas del sector agrario, que es el 
apoyo a los seguros agrarios, y usted me lo pone tan fácil .

Que usted me esté diciendo que este gobierno dota de 24,5 
millones de euros cuando eran 25 hace unos años . Para 
empezar, y lo vuelvo a repetir, la Comunidad Valenciana, el 
gobierno valenciano, se siente orgulloso de ser la comunidad 
que más aporta, y con diferencia, de los fondos públicos a los 
seguros agrarios . No puede haber mejor demostración del 
apoyo que tenemos a los agricultores, siendo una comunidad 
que apoya tan decididamente con el presupuesto a los segu-
ros agrarios .

¡Pero que usted me hable de medio millón de euros! Cien 
millones de euros recortó el gobierno de Rajoy, del Partido 
Popular, a los seguros agrarios . (Aplaudiments) ¡Vergüenza, 
señor Barrachina! ¡Vergüenza! Todo lo que nosotros tene-
mos que compensar son recortes del PP . ¡Vergüenza! No me 
lo ponga tan fácil, señor Barrachina .

Muchas gracias .

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Pregunta 226, formulada pel diputat Fernando Llopis, a 
la consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i Societat 
Digital, sobre el conveni col·lectiu del personal de les univer-
sitats públiques .

El senyor Llopis Pascual:

Buenas tardes, señora consellera .

Hoy la verdad que me hubiese gustado preguntarle por su 
colega en Madrid y por el acto de sectarismo que demos-
tró el ministro de Universidades, Manuel Castells, cuando 
no se quiso reunir con los representantes de asociaciones 
constitucionalistas como S’Ha Acabat i Universitaris per la 
Convivència, mientras sí lo hacía con otras más cercanas a las 
tesis separatistas .

Pero, como docente, me preocupa el sectarismo demostrado 
por las personas responsables en la gestión de la educación . 
Lo estamos sufriendo en carne propia en nuestra comuni-
dad . Y es que la educación debería estar por encima de las 
ideologías .

Pero para que no me llamen la atención, me ceñiré al tema 
establecido: sobre la paralización de la firma del convenio 
colectivo del personal laboral de las universidades públicas 
valencianas .

Estos objetivos, usted y yo somos ingenieros, vamos a los 
hechos . Abril 2019, cuatro días antes de las elecciones auto-
nómicas se firmó el preacuerdo del tercer convenio colectivo 
del personal laboral de las universidades públicas valencia-
nas entre el Botànic y los representantes de las cinco univer-
sidades públicas valencianas y los representantes sindicales . 
El convenio era positivo, entendíamos, e incluía unas mejoras 
de las condiciones laborales de unas 6 .500 personas: perso-
nal docente investigador, técnico de apoyo de investigación 
y personal de administración y servicio . El conseller Marzà 
prometió aplicar este convenio con efectos retroactivos a 
partir del 1 de enero de 2019 y con una vigencia de hasta el 
año 2023 .

Mintió, señora consellera, mintió . Luego dijeron que en seis 
meses lo iban a solucionar, y volvieron a engañar a los traba-
jadores, una vez más . Pero lo peor es que cuando se burlaron 
de los trabajadores de nuestras universidades cuando decían 
que un preacuerdo no implica un acuerdo .

Y ya ha pasado un año desde la promesa falsa del señor 
Marzà y el convenio no se ha aplicado . Y la Comunidad 
Valenciana sigue siendo la única que carece de un convenio 
en vigor . Y a mí me gustaría preguntarle los motivos de esta 
paralización y las acciones que van a tomar en los próximos 
días .

Pero como estamos acostumbrados a que les preguntemos 
una cosa y nos responda lo que les sale de los corazones, me 
he permitido formular la pregunta en tipo test para concre-
tar la respuesta .
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La pregunta sería que indicara los motivos de la paraliza-
ción de la firma del convenio para el personal laboral de las 
universidades . Y las posibles respuestas serían: a) el conse-
ller de Compromís, Vicent Marzà, engañó a los trabajado-
res prometiéndoles algo que no podía cumplir; b) el conse-
ller, socialista, de Hacienda, Vicent Soler, no quiere asumir 
el coste económico de las propuestas de Marzà; c) el minis-
tro de Podemos, Manuel Castells, siguiendo la línea del 
gobierno socialista, de Sánchez, de desprecio a la Comunidad 
Valenciana, no se quiere hacer cargo del coste econó-
mico del convenio; d) todas las anteriores son correctas . 
(Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per donar resposta, té la paraula l’honorable consellera 
d’Innovació .

Senyories, silenci .

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Buenas tardes, vicepresidenta .

Señorías .

Señor Llopis, le agradezco que después de divagar al princi-
pio de la pregunta acerca de temas que no son de mi compe-
tencia y que comprenden al ministro, haya reconducido la 
pregunta a la idea original y pregunte directamente algo rela-
tivo a la Comunidad Valenciana, y no algo del ministro, del 
ministerio, que lógicamente no podría contestar .

Dicho esto, me gustaría completar el test de respuestas con 
«ninguna de las anteriores es correcta» . (Aplaudiments)

Y, bueno, voy a pasar a contestar ya de una forma un poco 
más formal a su pregunta con respecto a por qué no se ha 
firmado el convenio colectivo del personal laboral.

Bueno, usted sabe, me consta que sabe, que el convenio 
colectivo es una fuente normativa que regula los derechos y 
los derechos de…

La senyora vicepresidenta primera:

Senyories, silenci .

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

 . . .los empresarios y de los trabajadores . Es decir, de los 
empleadores o del empleador y de los empleados .

También me consta que sabe que la Conselleria de 
Innovación, Universidades, Ciencia y Sociedad Digital, que 
yo lidero, no es empleadora de ninguno de los trabajadores 
de las universidades públicas valencianas, ni del personal de 
administración y servicios, ni de los técnicos, ni del personal 
docente investigador en ninguna de las posibles figuras que 
puedan tener en sus contratos .

Dicho esto, le leo textualmente: convenio colectivo es una 
norma jurídica y fuente de derecho laboral que regula una 
serie de condiciones de trabajo aplicables para un determi-
nado ámbito territorial y sector profesional, que son acorda-
das entre los trabajadores y la empresa, como digo emplea-
dores y empleados, que es de obligado cumplimiento en 
ambas partes, repito, empleadores y empleados, por lo tanto, 
universidades y trabajadores de las universidades .

Aparte de esto, decirle que el gobierno del Botánico II desde 
luego es totalmente sensible a las reivindicaciones de las 
universidades, que las considera justas, que sabe perfecta-
mente que las condiciones de determinados colectivos de las 
universidades no son adecuadas y que tienen que ser mejo-
radas, que tienen todo nuestro apoyo, que efectivamente las 
universidades están reclamando algo que es justo .

Usted además sabe, que ha ocupado distintos cargos, PDI en 
la universidad, como representante político en otros ámbitos, 
y desde luego creo que no se le escapa, y si se le escapa se lo 
recuerdo yo, que ha habido una prórroga en los presupues-
tos generales del Estado de 2018, que nadie tiene ninguna 
bola de cristal y sabe que eso va a pasar, que además la ley de 
estabilidad presupuestaria impide la aplicación de ese conve-
nio porque implicaría superar el 0,3 % de la masa salarial. 
¿Qué sucede? Pues que si se firma ese convenio estaríamos 
vulnerando esa ley . Usted tiene la obligación de cumplirla, yo 
tengo la obligación de cumplirla y todos los que estamos aquí . 
Por lo tanto, no podemos superar ese 0,3 %.

Entiendo que usted me está haciendo esta pregunta porque 
realmente tiene una preocupación por el colectivo, por las 
reivindicaciones, sobre todo porque en lo tocante al perso-
nal, además le ponemos cara y nombre y apellidos, porque 
conocemos a personas que están en esa situación . O sea, que 
entiendo, quiero pensar, que usted, igual que yo, tiene buena 
voluntad y que lo que quiere es, en fin, que esto se resuelva.

Pero, como le digo, el motivo por el que no se firma es porque no 
se puede superar el 0,3 %, que es una limitación de la prórroga de 
los presupuestos generales del Estado de 2018 . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar en la formulació de la pregunta, té la paraula 
l’il·lustre diputat .

El senyor Llopis Pascual:

Consellera, me temo que tengo que suspenderla porque en 
su explicación ha quedado claro que hay una persona que 
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prometió a los trabajadores una cosa, que fue el conseller 
Marzà, luego: a) el conseller de Compromís, Vicent Marzà, 
engañó a los trabajadores prometiéndoles algo que no podía 
cumplir .

Y es que al final yo creo que usted no debería aprender las 
peores virtudes de sus compañeros de gobierno, que aparte 
de trabajar menos que el sastre de Tarzán, han aprendido las 
virtudes del escapismo de este último a la hora de responder .

Entonces, mi pregunta –dado el escaso tiempo que nos 
queda a usted y a mí– es: por qué la conselleria, la conselleria, 
la conselleria se comprometió a aplicar este convenio, incluso 
con efectos retroactivos –eso no lo he hecho yo ni lo ha 
hecho usted, lo ha hecho el señor Marzà– cuatro días antes 
de las elecciones . ¿Y cuáles eran las previsiones presupues-
tarias que hacían viable la aplicación de ese convenio en abril 
de 2019, antes de las elecciones y no ahora? ¿La dimisión del 
secretario autonómico tiene algo que ver?

Y al final, que es lo que nos interesa, porque al final lo que 
queremos es que todos los trabajadores de las universidades 
de la Comunidad Valenciana tengan el mismo convenio y no 
cada una haga lo que quiera .

¿Cuándo se va a convocar una reunión entre sindicatos, 
conselleria y las universidades para solucionar el problema? 
Ya que no lo ha hecho el señor Marzà, le pedimos lo que haga 
usted, señora Pascual .

Pero, insisto, está claro que con su explicación ha dejado 
claramente que es el señor Marzà el que ha incumplido en los 
pagos .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a donar continuïtat en la resposta, té la paraula l’honora-
ble consellera .

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Señor Llopis, qué hacemos con la situación del convenio: a) 
buscamos soluciones; b) buscamos culpables . Buscamos solu-
ciones . Por lo menos, esa es mi opción .

Efectivamente, con respecto a otras comunidades autóno-
mas, existe un agravio comparativo porque ellas firmaron 
ese convenio previamente esa prórroga de los presupues-
tos generales del Estado . Como esa no es nuestra situación, 
pues yo me he trasladado, he hablado con el ministro, en 
la Conferencia general de política universitaria, he podido 
hablar con él, le he trasladado el problema y le he agrade-
cido mucho su implicación, tenemos una hoja de ruta para 
encontrar la solución, trasladar el problema al Ministerio de 
Hacienda y buscar la forma de quitar, eliminar esa limitación 
del 0,3 %.

Como le digo, yo voy a buscar una solución . Usted si quiere 
buscar los culpables, haga lo que quiera . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Passem a la pregunta número 253, formulada per la dipu-
tada Graciela Ferrer, del Grup Parlamentari Compromís, 
a la consellera d’Agricultura, Desenvolupament Rural, 
Emergència Climàtica i Transició Ecològica sobre les ajudes al 
sector agrari .

La senyora Ferrer Matvieychuc:

Moltes gràcies, senyora presidenta .

Senyora consellera .

Després d’haver escoltat el catastrofisme d’aquella 
bancada, que per cert durant els vint anys que van gover-
nar la Comunitat Valenciana el que van fer va ser desmun-
tar el sector agrari valencià, (aplaudiments) el que van fer va 
ser promoure l’envelliment al camp, el que varen fer va ser 
política d’especulació i de moneda de canvi del sector agrari 
valencià, el que varen fer va ser desinvertir en l’IVIA, el que 
varen fer va ser retallar en més del 60 % els pressupostos per 
a medi ambient i per a agricultura i ara vénen donant lliçons 
del que vosté té de fer .

Jo el que volia preguntar-li és: tenint en compte la situació que 
venim arrossegant de precarietat, de crisi del sector agrari 
valencià, però que també és una crisi a nivell estatal i a nivell 
europeu, de la necessitat de revitalitzar l’agricultura, la rama-
deria i també la pesca per a conserva el nostre territori, per a 
tindre assegurada una alimentació sana i de qualitat, perquè 
la gent que viu del treball al camp puga viure dignament com 
treballa dignament tots els dies, doncs el que volia preguntar-li 
és quines mesures està prenent la seua conselleria, està prenent 
vosté en relació amb aquesta situació, en relació amb les reivin-
dicacions del sector agrari valencià, que té molts reptes .

Té reptes estructurals derivats de molts anys de no polí-
tica o d’antipolítica agrària practicada pels governs del Partit 
Popular, té problemes i té reptes en relació amb la moder-
nització, amb la innovació . També té reptes en relació amb 
la comercialització perquè eixe treball que se fa al camp siga 
rendible i la gent puga viure al seu entorn i pugam continuar 
tenint eixos serveis no sols directes d’aliments de bona quali-
tat, sinó també els serveis ecosistèmics que ens brinda el 
sector agrari .

Els reptes que suposa també la política neoliberal en rela-
ció amb els tractats internacionals que vegem que dia sí dia 
també amenacen la pràctica de l’agricultura mediterrània, 
de l’agricultura periurbana, que és característica del nostre 
territori, que és una gran riquesa, que ens diferencia a nivell 
mundial com a societat .

Em consta que des del seu departament, sense fer soroll, 
sense bombo i plateret, s’estan fent moltes coses . I un poc 


